



# 白萩



上市町立白萩西部小学校  
令和7年7月号

## 「つながる スマイルリレー」～ がんばる自分、好きな自分 ～

「私のよいところは絵が上手なところですよ。休み時間に絵をかいていたら友達に『上手だね』と言われました」  
「私のよいところはあきらめずにがんばるところですよ。わからなくてもあきらめずに、もう一度やり直したり、教科書を見て直し直したりしています」

現在、お昼の校内放送で「つながるスマイルリレー」という取組をしています。毎日2人ずつ、自分のよいところやがんばっているところを放送するのです。どの子の声からも、自分のよさやがんばりを自信をもって伝える力強さが感じられ、聞く人の気持ちを明るく温かい気分させてくれます。

職員室前の掲示板には、「ありがとう白萩西部小学校」のコーナーがあります。「笑顔」になったこと、「楽しかった」と、「がんばった・挑戦した」ことがあれば、カードに書いてシールを貼ります。「笑顔」の中に、こんなカードがありました。「ドッジボールで、〇〇くんが『ごめん』って言った。まわの人が、うれしい気持ちになった」この子のカードに自分は出てきません。素直に「ごめん」が言える〇〇君の素敵さ。それを受け入れるみんなの優しさ。そのなんともいえない温かさを感じ取ったこの子。きっとこの時、みんな笑顔であったのだろうと想像



されます。笑顔がつながった瞬間を捉えた素敵なカードです。

私たちの心の中には、よいことも悪いことも、知らず知らずのうちに積み重なっていきます。であれば、できるだけ、笑顔になったことや楽しかったこと、頑張ったことを積み重ねたいものです。今の萩っ子は、この2つの取組によって、何が好きで、何にがんばっている自分や友達なのかを見つめ、表現し、プラスの気持ちの貯金をしてくれているように思います。

暑い日が続きますが、毎日爽やかな気持ちにさせてくれる萩っ子たちです。



## 《7月の行事予定》

- 1日(火) 5・6年砂防教室 (砂防博物館)  
2年居住地校交流
- 2日(水) 教育委員訪問
- 3日(木) 地域ぐるみの学校安全推進委員会 15:30
- 4日(金) **集金引落日**
- 7日(月) 町特別支援学級合同学習会 (南か積小)  
3・4年健康運動能力向上支援事業 (リズム)  
1～3年放課後子ども教室
- 8日(火) じゃがいも集会
- 9日(水) 避難訓練 (不審者)
- 10日(木) 個別懇談会① 1年13:40、2～6年14:25下校
- 11日(金) 3・4年健康運動能力向上支援事業 (リズム)  
個別懇談会②  
1～3年13:40、4～6年14:25下校
- 16日(水) 運動会結団式
- 17日(木) ピカピカ班トーキングタイム
- 18日(金) 1～3年水泳授業③  
地区児童会 全校14:25下校
- 19日(土) PTA環境整備作業 7:00～8:00
- 21日(月) 海の日
- 22日(火) 団体鑑賞 (寄席) 北アルプス文 全校15:15下校
- 23日(水) 上市音頭練習会  
1・2年13:40、3～6年14:25下校
- 24日(木) 第1学期終業式 全校13:55下校

## 《夏休みの行事予定》

★7/25～8/31 夏季休業★

- 8/ 4(月) 5・6年学校林見学ツアー 13:30
- 8/ 5(火) 5年消防施設見学 8:50～11:50
- 8/12(火) ～15(金) 学校施設日
- 8/27(水) 全校登校日 8:30～10:00
- 8/29(金) 6年上市高校生との交流 13:15～15:15
- 8/30(土) クリーン作戦 6:30～  
親子ふれあい共同作業 7:00～8:00  
.....
- 9/ 1(月) 第2学期始業式 全校14:25下校

## 「地域ぐるみの学校安全推進委員会」より

7月3日に学校安全推進委員会が開かれました。地域の皆様から、◆車やバイクがスピードを出して危ない箇所があること◆イノシシ対策の電気柵が設置され子供たちも気を付けてもらいたいこと◆遅い時間に遊んでいるのを見ることがあるので、早めの帰宅を指導してほしいこと◆上市中央小学校への通学路と見守り隊について など、たくさん話題が上がりました。貴重なご意見、ありがとうございました。夏休み前の指導に生かしたいと思います。

今後とも、子供たちのことを、  
よろしく願いいたします。





## ◆萩っ子の学習の様子から◆



### 2年 畑の見学



生活科で野菜を育てている2年生が、畑づくりをしておられる土井さんに質問をしにいき、野菜作りのヒントをもらってきました。

### 5・6年 地域ふれあい交流学習



極楽寺の藤田さんから、白萩西部地区で見つかった旧石器時代や縄文時代の遺跡の話聞き、当時の人々の暮らしに思いをはせました。地域の先生からたくさん学びました。

### 4年 浄水場見学



社会科見学で、丸山配水場や上市町浄水場に行き、水の行方について勉強しました。膨大な量の水が処理されていることに驚いていました。

### 1年 アサガオ咲いた



毎朝、どんどん大きくなっていく1年生のアサガオ。水をやったり、じっくり見たり、手でなでたりしながら成長を喜んでいます。

### 3年 白萩西部のすてき



総合的な学習の時間。これまでに見つけた白萩西部地区のすてきなところを、グループごとに、絵やクイズにまとめています。

### 5年 看護体験



かみいち総合病院の看護師さんに、点滴や心臓マッサージの仕方を教わったり、妊婦さん体験、赤ちゃん抱っこ体験をさせてもらったりしました。



### みどり級 ダンス大好き

音楽室を暗くして、ミラーボールを点灯！気分が上がって切れのあるダンスを踊る3人でした。



### のぞみ級 パワーアップすごろく

すごろく遊びを通して、自分のパワーアップさせたい部分を高めています。声をかけ合いながら取り組みます。



### 🏠 我が思い出の白萩西部小学校 🏠 ②

◆おなかいっぱい食べることが嬉しかった時代。学校での給食が思い出です。自宅からごはんだけを持っていき、おかずは給食でした。昼近くなると脱脂粉乳を温める匂いがしたのを覚えています。家のご飯には時々小石が混ざっていて「ゴリッ」という音がしてみんなに見られたことも今となっては懐かしいです。とにかく、小学校時代は楽しさそのものでした。(S40年代初めの卒業生)

◆春から秋はバス通学。冬季間、低学年は稲村分校での学習でした。バス通学では、下校時に居眠りをして、停留場でバスの運転手さんや車掌さんに起こしていただいたことが思い出されます。また、冬季間の分校では、体育の授業はほとんどスキーでした。おかげで、50代までスキーを楽しむことができました。同級生16名は、つながりが深く、現在もいろんな面で助けてもらっています。(S43年卒業生)

**地域の皆様からの思い出話を、引き続き募集中です！**



★次号の学校だより「白萩」は、9月1日 発行予定です。